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Индивидуальное
строительство

Н аряду с капитальным строи
тельством ж илья, осущ ествляе
мым но государствен ном у плану, 
в Ангарске полным ходом идет  
сооруж ен и е ж илого фонда путем  
индивидуального строительства. 
Ныне 4 0 0 0  ангарчан строят своп  
дома. Число ж елаю щ их построить  
свои дома увели чи вается , об этом  
свидетельствую т многочисленны е 
заявления трудящ ихся предприя
тий щ городской отдел ар хи тек ту
ры. В отличие от прош лых лет, 
когда застройщ ики, п реж де чем  
получить зем ельны й участок, сто
яли п о  нескольку месяцев на 
очереди , отдел архитектуры  не 
задерж и вает  оформление д о к у 
ментов. Заявления быстро рас
сматриваю тся, застройщ икам в ы 
деляю тся участки, оказы вается  
необходим ая помощ ь в выборе 
проекта дома, по зак азу  застрой
щ ика готовятся рабочие чертеж и.

Многие предприятия и органи
зации всем ерно помогают застрой 
щ икам. Так, в «С ою зтеплоизоля- 
пни» организовано изготовление  
срубов для лиц, строящ их свои  
дома. Купив такой сруб по сход
ной ц ен е , застройщ ик быстро мо
ж ет  поставить дом. Больш ое вни
м ание удел яется  индивидуально
му строительству в «С ою зтепло- 
стр о е» , « К у  збас с е т ь с гро е » .

На пл енум е горкома КПСС, х о 
зяйственны х активах, профсою з
ных конф еренциях ставился в оп 
рос о создании хорош ей базы  для 
индивидуальны х застройщ иков. 
Н ужно было организовать  
вы пуск столярны х и здел и й  для  
н уж д индивидуального строи
тельства. К сож алению , это х о р о
ш ее р еш ен и е до сих пор не осу
щ ествилось. В ны неш нем  году в 
поселке. Восточны й открылся ма
гази н  строительны х м атериалов, 
однако вы бор товаров там ограни
чен, и многие застройщ ики и сп ы 
ты ваю т н у ж д у  в пилом атериале, 
кровельном ж ел езе , ш ифере.

В 2 6 5 — 2(71 кварталах города 
возводят свои дома работники  
строительны х орган изаций, здесь  
отведена 4 0 1  усадьба . И, как ни 
странно, застройщ ики строитель
ства испы тываю т гораздо больше 
трудностей , чем работники других  
предприятий. Самым большим  
злом является то, что к строящ е
м уся п осел к у  нет дороги, н е  п од
ведены  водопровод, электроэнер
гия. Тот, кто строит дом из кирпи
ча и ли  ш лакоблоков, вы нуж ден  
вручную  готовить раствор. При 
наличии электроэнергии здесь  
можно было поставить несколько

раствором еш алок. Главная конто
ра м атериально-технического сн а
бж ения очень н еохотн о, а в п ос
л еднее время совсем не вы писы 
вает застройщ икам половую  рей
ку.

В минувш ем году  там ж е, близ 
Бай кальск а, вырос поселок  эн ер 
гетиков. Многие семьи работников  
ТЭЦ переселились в собственны е  
дома, и ср азу  ж е в горсовет,редак
ций) начали поступ ать письма о 
том, что п оселку необходим м ага
зин. почтовое отделение, телеф он
ная связь. Вопросы  строительства  
объектов соцкультбы та в поселках  
индивидуальной застройки не р е 
ш ены  и сегодн я , а это значит, что 
сотни сем ей новоселов будут  п е
реж ивать целы й ряд неудобств  и 
трудностей .

Человек строит дом. Это зн а 
чит, что он навсегда остается  в 
наш ем горо-де, что он никуда не 
собирается уходить со своего 
предприятия. Такую инициативу  
надо всемерно поддерж ивать, и 
додг адм инистрации предприятия  
всячески помогать строителям  
собственны х домов, эта помощь 
н е'д ол ж н а  ограничиваться лишь 
вы дачей ссуды .

По срокам, установленны м  от
делом архитектуры , человек п о л у 
чивш ий участок , долж ен через 
три года переселиться в свой дом. 
Однако есть случаи, когда строи
тельство дома затягивается на бо
л ее длительное время. П рофсою з
ные комитеты, администрация  
должны следить,-чтобы  строитель
ство индивидуальны х ’ домов не 
затягивалось на пятилети е, а 
наоборот, сокращ алось до одного 
года. В этом заинтересованы  и 
сам застройщ ик и предприятие, 
где ой работает.

В А нгарске для .развертывания  
строительства ж илья собственны 
ми силами гораздо больш е в о з
м ож ностей , чем в любом сибир
ском городе. Если в «О ою зтепло- 
изоляции» ставят срубы , то разве  
не могут организовать вы пуск  го
товых деталей  или д аж е целы х  
домов на ДОКах строительства, в 
предприятиях К Ш П ? При ж е л а 
нии такие возм ож н ости  можно  
изы скать на каждом предпри я
тии, н уж но только, чтобы проф
сою зны е комитеты по-настоящ ем у  
взялись за это дело.

В ны неш нем году методом и н 
дивидуального строительства  
долж но быть введено в эк сп л уа
тацию 1 1  тысяч квадратны х м ет
ров ж илья. Это немалы й резерв  
роста ж илого фонда.

Трудовой день Ангарска

К П Р Е Д С Т О Я Щ Е М У  П Е Р В О М У  В С Е С О Ю З Н О М У  С Ъ Е З Д У  
С О В Е Т С К И Х  Ж У Р Н А Л И С Т О В

Оргбюро Союза ж урналистов С С С Р рассмотрело вопрос о созы
ве первого Всесоюзного съезда  советских журналистов.

Оргбюро Союза журналистов С С С Р приняло решение первый 
Всесоюзный съезд  советских журналистов созвать в ф еврале— м ар 
те 1959 года со следующей повесткой дня: о деятельности и задачах  
С оюза журналистов СССР, утверж дение устава Союза ж урналис
тов, выборы руководящ их органов.

В январе— феврале  пройдут областные, краевые конференции и 
республиканские съезды  ж урналистов,

Победили слесари-ремонтники

Ф ормовщ ик чугунолитейного це
ха ремонтно-механического завода 
Валерий Петров в мае .выполнил 
месячное задание на 104 процента. 
О н  выполняет сложные формовоч
ные работы.

Н а  снимке: В. Петров.

Ка нефтеперегонном 
заводе

На строящ емся неф теперегонном  
заводе большой объем работ про
изводят коллективы  «Гидром еха
низации» и  участка ."NTs 5 «В ост- 
сибвзры впром ».

На территории, где вы растут  
новые промы ш ленны е объекты , 
предстоит удалить больш ое кол и 
чество торфа и намыть прунт. Ры 
хл ен и е торфа производится взры 
вами. Н ачиная с 2  июня разрабо
тано взры вам и более 4 0  ты сяч  
кубометров торфа. Особенно хоро
шо работают взры вники тт . Сте
панов, Воротников, Блинников. 
На смыве торфа работает коллек
тив гидром еханизаторов, которым  
руководит начальник участка т. 
Т араторин. Работы по выторфовке 
производятся в три смены стац ио
нарной установкой 2 0 — Р 1 1 , зем 
снарядом ЗГМ— 2М  и  гидромони
торными насоса-ми. Хорошо рабо
тают комплексная бригада т . Щ е
тинина, бригада т . П етрова.

П о

С оревнуясь в  честь п р едстоя 
щего XIII съ езда профсою зов  
СССР, хорош их усп ехов  в мае до
билась в топливно-транспортном  
ц ехе ТЭЦ групп а слесарей -рем онт- 
ников. Она вы ступила инициато
ром соревнования за  работу без 
брака, за то, чтобы своевременно  
и с хорош им качеством п рои зв о
дить капитальны й ремонт обору
дования и устр ан ен и е дефектов, 
береж ливо расходовать материа
лы.

11  ию ня, подводя итоги сорев
нования за  май, мы отметили п е
редовиков своей группы , это 
В. М ельников, Л. Т рескин, А. Юр- 
тин, М. Герасимов и другие това
рищи.

А 1 2  июня после подведения  
цеховы м  комитетом итогов сорев
нования, которое ведется  м еж ду  
четырьмя вахтам и и наш ей  груп 
пой,мы узнали радостную  весты в се  
члены цехового комитета един о
душ но п рисудили наш ей  группе  
первое место в соревновании.

Что нам  позволило добиться  
этих усп ехов ?  П реж де всего, в 
группе сущ ествует крепкая дис
циплина —  дисциплина не в том 
см ы сле, чтобы каж ды й вовремя  
приходил на работу ,— это само 
собой разум еется , а в том смы сле, 
что каж ды й слесарь наш ей гр уп 

пы в теч ени е всего рабочего дня 
чувствует ответственность за свое 
и общ ее дело. Таким образом, по
л уч ается , что за качеством п р ои з
водимой работы  постоянно следи
ли несколько пар глаз. Но это не 
все. Главное, п о ж а л у й ,— это у ч е 
ба и любовь к делу. В груп п е к аж 
дый мож ет в лю бое время за м е
нить другого и выполнить за него 
работу. Кажды й работник, а е  от
ры ваясь от повседневны х дел, о с 
воил специальность в ул к а н и за
торщ ика, а такие товарищ и, как  
А. Юртин, Л. К ам енских, овладели  
ещ е и специальностью  электро
сварщ ика.

Много у  нас и рационализато
ров, число которых особенно у в е 
личилось за последнее время. Это 
М. Климов, Д. Бураков, Г. Т ока
рев и ряд других. В се внесенны е  
ими рационализаторские п редл о
ж ения резко повы ш ают п р ои зв о
дительность труда, сокращ аю т за 
траты рабочего времени, создаю т  
наилучш ие условия труда, и ск о
реняю т ф изический тр уд  сл еса 
рей. А все это позволяет нам н а 
ращ ивать вы сокие темпы как в 
производительности труда, так и 
в соревновании.

Д. Зубарев,
сл есарь  топливно-транспорт
ного цеха ТЭЦ.

На колхозное
В прошлом году ш еф ы — работ

ники конторы  энергосн абж ен и я  
построили в колхозе им ени XIX 
п ар тсъ езда Осинского района т е 
лятник. В минувш ий понедельник  
в колхоз снова вы ехала группа  
строителей в составе 1 3 -т и  чел о
век, они будут  работать на стр ои 
тельстве ремонтной мастерской. 
П еред отъездом  в красном  уголке  
конторы состоялось собрание.

— Многие из от ъ езж аю щ и х,—  
сказал парторг Виктор А лександ
рович Х лебодаров,— трудились на 
колхозном  строительстве в  прош -

етронтельство
лом году, надеем ся, что и на этот  
раз вы н е урош гте чести к ол л ек 
тива.

Окончены н апутственны е речи. 
О тъезж аю щ ие Анатолий Л апаре- 
нок, Геннадий Назимов, Виталий  
Симонов, Иван Самсонов, Алла 
Гаврилова и други е садятся  в ма
ш ину.

— Комсомольцы н е  п од в едут !—  
слыш ится с машины.

— Счастливого п ути ! —- летит  
вдогонку.

Г. Григорьев.

р  о д  и  о хк с т р а ж е
С О Р Е В Н О В А Н И Е  
Т Р Е Х  З А В О Д О В

Л Е Н И Н Г Р А Д .  М ашино
строители двух ленинградских 
заводов — Металлического и 
Невского имени Ленина уже 
несколько лет соревнуются с 
коллективом Н ово-К рам атор
ского завода в Донбассе. Они 
постоянно обмениваются опы
том.

Ш есть дней пробыла в Л е 
нинграде делегация донецкого 
завода. В заключение здесь со
стоялось собрание, посвящен
ное проверке выполнения тремя 
коллективами договора о соци
алистическом соревновании.

Донецкие машиностроители 
досрочно изготовили крупное 
литье и поковки для турбин 
Сталинградской ГЭС, которые 
выпускает Металлический з а 
вод. А  он в свою  очередь также 
досрочно выпустил шестую ста
линградскую турбину.

Представители трех предприя
тий признали победителем в 
соревновании Металлический 
завод. Соревнование продол
жается.

К О Л Х О З Н Ы Е  Д О М А  
П Е Р Е Д О В О Г О  О П Ы Т А

А Л М А - А Т А .  Вывеска «К ол
хозный дом пропаганды передо
вого опыта» впервые появилась 
в колхозе «Социализм» Ис- 
пульского района Гурьевской 
области. Потом дома пропаган
ды передового опыта открылись 
в колхозах имени Сталина и 
«Передовик».

Руководят  домами пропаган
ды советы, членами которых 
являю тся колхозники - опыт
ники, представители правления 
колхоза и сельского или ауль
ного Совета.

В домах пропаганды сосредо
точены материалы, отражающие 
успехи местных новаторов сель
скохозяйственного производст
ва, созданы библиотеки, про
водятся встречи передовиков с 
молодыми колхозниками, чита
ются лекции и доклады о до
стижениях новаторов сельского 
хозяйства.

Почин гурьевских колхозов 
подхвачен и в других областях 
Казахской С С Р .

Т О Р Ж Е С Т В А  
В Х А К А С С И И

А Б А К А Н ,  14 июня трудя
щиеся Хакасской автономной 
области отметили знаменатель
ную дату — 250-летие со дня 
добровольного присоединения к 
русскому государству.

В городском Доме культуры 
состоялась юбилейная сессия 
областного Совета депутатов 
трудящихся.

С  докладом о дружбе хакас
ского народа с великим русским 
народом выступил секретарь об
ластного комитета К П С С  В. И. 
Колпаков.

Ю билейная сессия получила 
приветствия от Бюро Ц К  
К П С С  по Р С Ф С Р ,  К раснояр
ского крайкома партии и край
исполкома.

С  большим праздником рабо
чих, колхозников, интеллиген
цию области поздравил глава 
делегации Российской Ф едера
ции, секретарь Президиума 
Верховного Совета Р С Ф С Р  
И. Н .  Зимин.

После окончания сессии для 
депутатов и гостей был дан 
концерт.

П Р А З Д Н И К  
В С Е В А С Т О П О Л Е

С Е В А С Т О П О Л Ь , 14 июня

трудящиеся города и моряки 
Черноморского флота торжест
венно и радостно отметили 175- 
летие со дня основания Сева
стополя.

Вечером на площади Н а х и 
мова состоялся многотысячный 
митинг трудящихся.

Участники митинга едино
душно приняли приветственные 
письма Ц К  К П С С  и Совету
Министров С С С Р ,  Ц К  К П  
Украины и Совету Министров 
Украины.

После митинга началось мас
совое празднество.

Р А З В И Т И Е  
Т Е П Л О Ф И К А Ц И И  В СССР

1,3 июня, в Москве закончи
лось совещание по вопросам 
дальнейш его развития тепло
фикации в СССР.

В до к л а д а х  и прениях отме
чалось, что советские теплофи- 
каторы добились известных ус
пехов. Мощность ТЭ Ц состав
ляет  сейчас 12 миллионов ки
ловатт. К 1965 году потребле
ние тепловой энергии промыш 
ленностью и ж илищ но-комму
нальным хозяйством значи
тельно возрастет. Мощность 
теплоэлектроцентралей, по 
предварительным данным, уве
личится до  25—26 миллионов 
киловатт. З а д а ч а  заключается 
в том, чтобы ускорить соору
жение тепловых сетей, при 
этом всемерно экономить ме
талл, внедрять неметалличе
ские трубы. В то ж е  время не
обходимо обеспечить быстрей
ший выпуск новых экономич
ных теплофикационных тур
бин, проведение широких н а 
учно-исследовательских работ.



Стр. 2 . .ЗНАМЯ КОММУНИЗМА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ МАЙСКОГО ПЛЕНУМА— В ЖИЗНЬ
М  7 2  ( 9 7 6 )

Улан-Удэ. Здание ордена Л енина театра оперы и* балета.
Фото М. Минеева.

Отчетный концерт детской 
музы кальной школы

На дн я х  состоялось собрание  
партийного актива города Ангар
ска, обсудивш ее доклад секретаря  
И ркутского обкома партии т. Щ е
тинина 4*6 итогах майского П лен у
ма ЦК КПСС и задачах городской  
партийной организации.

Докладчик и вы ступивш ие в 
прениях участники собрания от
метили, что постановлени е май
ского П ленума ЦК КПСС имеет 
огромное значение в деле дальней
шего развития народного хозя й ст
ва наш ей страны. У скоренное раз
витие хим и ческой пром ы ш ленно
сти и особенно производства син
тетических материалов и изделий  
из них будет  способствовать более  
полному удовлетворению  потреб
ностей населения и  н уж д народ
ного хозя й ств а. М ероприятия, раз
работанны е Ц ентральны м Коми
тетом КПСС и Советом Министров  
СССР, предусм атриваю т расш ире
ние ж т о н н у  1 9 6 5  года по срав
нению  с 1 9 5 7  годом п роизводст
ва искусствен ны х и  синтетиче
ских волокон в 4 ,6  раза, п л асти 
ческих масс и  синтетических  
смол —  в  8 раз, синтетического  
каучука —  в 3 ,4  раза.

В развитии хим и ческой про
мыш ленности в В осточной Сибири 
Ангарску отводится далеко не по
сл еднее место. В городе будут п о
строены  крупны е ц ехи  по произ
водству пластических масс и син
тетических волокон, исходным  
сырьем для производства которых  
будет продукция строящ егося н е
фтеперерабаты ваю щ его завода.

Развитие хим ического производ
ства в А нгарске п отр ебует  от 
коммунистов и в сех  грудящ ихся  
города больш их усилий в прове
дении и сследовательских работ, 
подготовке кадров и т. д. У част
ники собрания вы сказали мнение  
о создании на базе сущ ествую щ их  
в Ангарске филиалов н аучн о-и с
следовательских институтов Гип- 
ронефтемаш , Ниихиммаш и других  
мощного научн о-иссл едовател ь
ского центр а.

— По сущ еству вопросами раз
работки технологии неф те-хим ии  
у на;с сейчас заним ается мало
опытная молодеж ь, -гов ор и т  на-

В конце декабря прошлого го
д а  на Харьковский завод  тепловоз
ного электрооборудования приш
ла  телеграмма. «Турбогенератор с 
водородным охлаж дением, — со
общалось в ней, — прибыл на 
Московскую теплоэлектроцент
раль №  16 четырнадцатого д ек аб 
ря. В тот ж е  день поднят на фун
дамент. Д в а д ц а ть  седьмого декаб
ря пущен на номинальных оборо
тах. С д в адц ать  восьмого несет 
промышленную нагрузку».

Эта весть быстро облетела це
хи, она горячо о бсуж далась  ин
ж енерами и рабочими, радовала  
их. А радоваться было чему. Тог, 
кто знаком с энергетикой, знает, 
что на установку, монтаж и регу
лировку генераторов обычно ухо
дит от трех до пяти месяцев. А 
тут на все работы с момента ус
тановки генератора на фундамент 
до пуска его в эксплуатацию по
требовалось всего две недели.

Одно это уж е  было серьезной 
победой. Но...не самой главной.

В директивах XX съезда  п ар 
тии была поставлена конкретная 
задача  перед электромашиностро
ителями: освоить в шестой пяти
летке выпуск крупных генерато
ров к паровым турбинам м о т -  

j ностью до 300 тысяч киловатт со
! специальным охлаждением обмот

ки.
: З а д а ч а  была нелегкая. Она со-
\ дер ж ал а  в себе главное направ-
! ленне технического процесса в ге-

чальник центральной лаборатории  
т.О речкин.— Учены е В осточно-С и
бирского филиала Академии Наук- 
СССР— редкие гСсти в А нгарске.
С созданием  н ау ч н о-и ссл ед ов а
тельского института мы могли 
бы привлечь к исследовательским  
работам более опы тных сп ец и а
листов.

А налогичную мысль о создании  
единой проектной организации в 
Ангарске вы сказал начальник  
управления капитального строи 
тельства т. Тренин. Мелкие про
ектны е орган изации, зачастую  от
даленны е на 5 — 8 ты сяч кило
метров от строительной площ адки, 
никак н е могут удовлетворить  
нуж ды  строительства н еф тепере
рабатывающ его Завода, новых хи
мических цехов и других п ред
приятий. Тов. Тренин предлож ил  
создать на базе Гипрогазтоппрома  
единую  проектную  организацию  в 
Ангарске.

П ленум Ц ентрального Комитета 
КПСС особое внимание обратил на 
факты наруш ен и й  госуд ар ств ен 
ной дисциплины , которые вы ра
ж аю тся в использовании средств  
не по назначению , невы полнении  
плана по ном енклатуре л п оста
вок по кооперации, п ерерасходе  
Фонда заработной платы.

П лан пяти месяцев промы ш лен
ного прои зводства предприятия
ми Ангарска выполнен на 1 0 6 ,1  
процента. П роизводство промыш 
ленной продукции по сравнению  
с соответствую щ им периодом про
шлого года возросло на 4 9 ,3  про
ц ен та . П еревы полнили план пяти  
месяцев строители.В м есте с тем  
в работе некоторы х предприятий  
имею тся факты грубого нар уш е
ния государственной дисциплины . 
Руководители теплоэлектроцен
трали, УРСа и других предприя
тий допускали использование  
средств не по назначению , ш вей
ной фабрики, цем ентного завода, 
С тальм онтаж а— п ерерасход по
заработной плате. Электром ехани
ческий и рем онтно-м еханический  
заводы  не выполняю т план в н о
менклатуре, срывают планы ко- 
о 11 ерир о вен н ых постав о к .

нераторостроении и требовала вы
сокой технической культуры от 
конструкторов, технологов, р а б о 
чих.

Проблема охлаж дения  обмоток 
турбогенератора всегда играла 
решающую роль. Здесь была п ря
мая зависимость: чем лучше ох
л аж даю тся  обмотки ротора и с т а 
тора, нагревающиеся во время 
работы машины, тем больше бу
дет ее мощность, тем смелее м о ж 
но решать вопросы уменьшения 
объема и веса машины. Конструк
торы завода  обязались создать 
в шестой пятилетке турбогенера
торы с внутренним охлаждением 
обмоток ротора и статора.

Выполнение этого обязательст
ва было сопряжено с серьезными 
производственными трудностями. 
Д ело  в том, что до этого у нас 
еще не создавались машины с во
дородным охлаж дением одновре
менно и ротора и статора. Пред
стояло решить сложную задачу. 
Конструкторы понимали, что ус
пешное решение этой задачи вы
двинуло бы наше турбостроение 
на передний край мировой техни
ки. Сделав новый качественный 
скачок, оно вышло бы на широкий 
простор дальнейшего развития 
этой важнейшей отрасли маш ино
строения.

Принятые технические идеи бы
ло решено проверить сначала на 
сравнительно небольшой машине. 
З а в о д  выпускает серийные гене-

У правляю щ ая отделением гос
банка т . Щ укина ук азал а на н е
удовлетворительное и сп ол ьзова
ние оборотны х средств.

—  На 1 ап р ел я ,— говорит тов. 
Щ ук ин а,— предприятия города  
имеют излиш них материальных  
цен н остей  на 6 8  миллионов р у б 
лей. Зти ценн ости леж ат мерт
вым капиталом . Н апример, ш вей
ная фабрика набрала с начала 
года 4 3  ты сячи метров излиш не
го ялю ш а.

С троительство неф теперераба
ты ваю щ его завода —  одна из 
важ нейш их задач трудящ ихся Ан
гарск а, однако строится этот за 
вод плохо: из 1 0 0  миллионов, от
пущ енны х в 1 9 5 8  году на строи
тельство, на 1 квартал было за 
планировано всего 1 0  миллионов  
рублей . Строители освоили эту  
сум м у, но многие тем атические  
задания не вы полнили. На строи
тельной площ адке неф теперераба
тывающ его завода очень мало 
строительной техн ики: 3 — 4 са 
мосвала' в ден ь — это ещ е хорош о. 
Д ирекция строящ егося завода не 
поставила много оборудования. 
3 0  процентов из этого оборудова
ния долж ен изготовить и отремон
тировать рем онтно-м еханический  
завод, но он сры вает сроки. За
вод выполняет заказы  Читинско
го, Бурят-М онгольского и других  
совн архозов, а для честны х стро
ек изготовляет очень мало обору
дования.

— Надо увеличить мощность  
завода ,— говорит начальник УКСа 
т. Тренин, -п ер ес м о т р ет ь  плани
рование. Завод долж ен изготов
лять оборудование для строящ их
ся новых предприятий.

Секретарь парткома строитель
ства т. Салонов и другие уч астн и 
ки собрания говорили о н еобходи 
мости ш ирокого и зучения поста
новления майского П ленума ЦК 
КПСС, о пропаганде хим ических  
знаний.

Собрание партийного актива 
приняло реш ение, в  котором одоб
рило постановлени е майского 
П ленума ЦК КПСС и  наметило ме
роприятия в свете обсуж денного  
вопроса.

раторы мощностью в 25 тысяч ки
ловатт. Предварительные расчеты 
показывали, что если сделать м а 
шину таких же размеров, но с 
внутренним водородным о х л аж 
дением обмоток ротора и статора, 
то мощность ее до л ж н а  значи
тельно увеличиться.

Н ачались горячие дни, р о ж д а 
лись смелые решения. День за 
днем все явственнее вырисовы
вался облик будущего генератора. 
То, что требовало особой провер
ки, выяснялось в кропотливых 
экспериментах.

В аж н ая  роль в новой машине 
принадлеж ала  компрессору.Чтобы 
прогнать водород по тонким труб 
кам (общей длиной в несколько 
километров),  расположенным вну
три обмоток ротора и статора, 
нужно нагнетать его под давле 
нием в несколько атмосфер. Д л я  
этого требовалось создать специ
альный компрессор, каких наша 
промышленность еще не выпуска
ла. Н а помощь конструкторам 
пришли специалисты из Х арьков
ского авиационного института, 
имевшие большой опыт работы с 
подобными машинами. И вскоре 
был создан компактный, удобный 
в эксплуатации компрессор.

Конструкторы значительно
уменьшили вес и размеры м аш и
ны. Они уж е давно считали, что 
подшипники турбогенератора це
лесообразно располагать непос
редственно в его наружных щ и
тах, а не выносить за их пределы. 
Использование этого принципа 
позволило уменьшить длину и

В этот раз д а ж е  актовый зал 
техникума был мал для  ж елаю 
щих послушать отчетный концерт 
детской музыкальной школы. Это 
и понятно, так как школа ш ага
ет все более уверенно. И  число 
ж аж д у щ и х  услышать ее работу, 
увидеть собственными глазами, 
как буйно разрастаю тся  молодые 
побеги, все более возрастает.

В зале  шумно— тут и радостные 
лица детей, и взволнованные лица 
родителей, которые переживают 
еше больше, так как отчитываю т
ся их самые бесценные творения...

Открывается занавес, и звонкие 
чистые голоса хора с первых же 
тактов «Форели» Шуберта пре
кратили гул в зале. Отчетливая 
дикция, чистота строя, тонкая 
фразировка и настоящее пение, а 
не крик услышали присутствую
щие на концерте. Чувствуется, к а 
кая большая работа проделана 
М. А. К оган— руководителем это
го хора. Вещи для исполнения 
выбраны весьма разнохарактер
ные. «Форель», очень сло ж н ая  в 
дикционном отношении, была 
спета превосходно. Глинковская 
«Ты, соловушко, умолкни» — пес
ня кантиленного склада ,  требую
щ ая большой певучести,— и хор 
этого добился. После исполнения 
моей песни «Весенняя» я сразу  же 
загорелся ж еланием написать дет
скую оперу для  этого коллектива, 
так как исполнение было восхити
тельно. Это лишний раз подтвер
дило мысль композиторов о том, 
что 90 процентов успеха зависит 
от исполнителей.

Н ебольшое замечание руково
дителю. Т ак  как  голоса . запевал 
еще не окрепли, да  и сказывалось 
волнение — особенно при испол
нении произведения Глинки, н у ж 
но было бы голоса удвоить, тогда 
бы было более плотное звучание.

прогиб ротора, увеличить его 
устойчивость против вибрации. 
Вместе с тем сократились вес и 
размеры машины.

Теперь генератор по своему 
внешнему виду напоминал боль
шой электромотор.Он был к ом п акт
ным, удобным для транспорти
ровки. Его можно было устано
вить на ж елезнодорож ную  пл а т 
форму и доставить на электро
станцию в собранном виде.

И вот настал долгожданный 
день. Новый генератор стоит на 
испытательном стенде. М ашина
работает спокойно и  ровно. В е>т- 

полненная в габаритах генератора 
мощностью в 25 тысяч киловатт, 
она развила мощность в 50 тысяч 
киловатт. Это превзошло всякие 
ожидания. '

В день, когда  на завод  пришла 
радостная весть о том, что пер
вый генератор с внутренним водо
родным охлаждением ротора и 
статора несет промышленную на
грузку, из заводского конструк
торского бюро ушли в цехи пос
ледние чертежи новой машины — 
турбогенератора мощностью в 200 
тысяч киловатт. В ней заложены 
те ж е  конструктивные принципы, 
что и в опытном турбогенераторе.

На сцене пианисты. Чувство 
умиления у публики вызвала иг
ра Вали Этинговой, исполнившей 
песню Дунаевского  «Д альняя  сто
рожка» (класс педагога Салиной).  
С, хорошей подвижностью была 
сыграна «Полька» Глинки Людой 
Бычковой (педагог Фрумкина).  
П орадовал  своим выступлением 
музыкально одаренный мальчик 
Боря  Ямиольский, ученик педаго
га Гужовой.

Заметно, что многое в этом го
ду добавили к своим м узы каль
ным знаниям И ванова  Л ю та .  
Запрудская  Таня, Морозова Л ена  
(педагоги С алина и Раги м сва ) .  
Д а ж е  небольшая ошибка из-за 
нервозности Л. Иванцовой п р о ш 
ла незамеченной, так  как в целом 
«Вальс» Гречанинова был испол
нен очень выразительно.

Ученице М орозовой педагог 
Рагимова  дала завышенную про
грамму, не соответствующую 
второму году обучения. Д л я  
способной ученицы это во зм о ж 
но, но все-таки думается,  
«Вальс» Зейдмана,  -гармонически 
сложный, требующий .большой 
подвижности, давать  ученице вто
рого класса рановато.

Менее порадовали ученики 3 и
4-го классов педагога Карлпк- 
Левензон , хотя произведения сы
граны были музыкально, чисто, 
ровно, но качественного скачка, 
роста (особенно учениц 4 класса) 
не чувствуется (следует выделить 
лишь Куринову Лю ду,  подкупаю
щую исполнением «Песни ж а в о 
ронка» Чайковского).  Причина, 
видимо, кроется в том, что им ч а 
сто приходилось менять педагога, 
а к а ж д а я  такая  смена всегда при
носила с собой ломку: иной под
ход, иная трактовка  и т. д.

(Окончание на 4 стр.).

Огромные станки турбогенератор
ного корпуса завода  ведут с л о ж 
ную точную обработку детален 
этой новой крупной машины. Ш и 
роким фронтом идут конструктор
ские работы по созданию турбо
генератора мощностью в 300 ты 
сяч киловатт.

Что даст  заводу  внедрение в 
производство генераторов нового 
типа? П реж де  всего большую эко
номию материалов. Их потребует
ся почти вдвое меньше, чем для  
изготовления машин той же мощ 
ности, но старой конструкции. В 
то ж е  время создается во зм о ж 
ность на имеющихся производст
венных площ адях  при ныне д е й 
ствующем оборудовании увели
чить выпуск турбогенераторов по 
их общей мощности в два  раза.  
Н а  20 процентов снизятся капи
тальные затраты  на строительстве 
электростанций, где будут уста 
навливаться  новые турбогенера
торы.

Таким образом, освоение произ
водства этих машин открывает 
перед советской энергетикой ши
рокие горизонты.

В. Реутов.
В. Тесленко,

Творцы передовой техники
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НЯ ПЛОЩЯДКЕ ИНДИВИДУАЛЬНОГО СТРОЙТЕЛЬСТВЯ

Слесарь Назимов строит дом
В зеленой гущ е леса белеют  

свеж ие срубы новы х домов. Их 
здесь целая ул и ц а . Крайний дом  
принадлеж ит А лександру К он 
стантиновичу Н азим ову, слесарю  
четвертого теплового района УЭС-.

На строительной площ адке мы 
застал и  дв ух  Н азим овы х— самого 
хозяи на и младш его п редставите
ля сем ьи. А лександр К онстанти
нович с топором ,в рук ах поправ
лял половицы , а его маленький  
тезка вози лся со щ енком, кормил  
его и з -консервной банки.

— С торожа восп и ты вает,— см е
ется старш ий Н азим ов, уж е и 
имя дал —  Д ж ек.

— Строительной бригаде мы, 
будущ ие владельцы  до-мов, оказа
ли самую  активную  помощь. Да 
без этого и н ельзя. На своем у ч а 

ст к е ,— р асск азы в ает  Александр
К онстантинович,— я и сруб делая  
и кры ш у крыл, подполье оборудо
вал. В ию ле перебираться на 
новоселье можно будет.

Проходим на огород. Здесь д е 
сяток аккуратны х грядок.

— Это у ж е  хозяйство моей ж е 
ны. Помидоры, редиска, морковь, 
укроп и прочая огородная снедь  
п осаж ен а ,— показы вает Н ази
м ов.— В будущ ем  ф руктовы е д е 
ревья посадим , по краям огоро
д а — кустарники . Старшей дочери  
Тамаре сей час-то  н екогда— сдает

экзам ены  « а  аттестат зрелости , а 
в'от другой помощник едет ...

По ули ц е, сверкая на солнце 
спицами велосипеда, приближ ает
ся подросток.

— С Володей сейчас здесь  в 
основном хозяйничаем , да и млад
ший Сашка с нами, в се  м уж ики  
собрались, значит, дело будет, —  
ш утит Александр Константинович. 
— Вот только ограду усадьбы  
устанавливать надо, а лесом ате
риала ещ е не купи ли. У н ас,в  т еп 
ловом рай он е, и другие (рабочие 
строиться потян улись. Н иколай  
Гончаров у ж е  строит дом, обзаве
дутся  своими домами и Сергей Х а- 
рии, Н иколай П етров, Дмитрий  
Верш инин. П риезж али в гости  ко 
мне, посмотрели, как дела и дут , и 
сами подали заявлен и я о вы деле
нии им участков.

В Байкальске, за  городской  
чертой, все больш е ш ирится и  р а 
стет поселок, индивидуальны х за 
стройщ иков. Сквозь зелен ь  бер ез, 
сосен , лиственниц виднею тся н о
вые дома. Одни застройщ ики  
предпочитаю т старинную  русскую  
стройку— деревянны е срубы , д р у 
гие кладут дома и з готовы х ш ла
коблоков или сооруж аю т ли
т ы е— из шлака с цем ентом .

Нынешним летом многие деся т
ки сем ей справят новоселье.

А. Терлецний.

Кабинет индивидуального застройщика
В Л атвии  насчитывается 

свыше десяти тысяч ин
дивидуальных застройщиков. 
Д л я  оказан ия  им помощи в ре
спубликанском Д о м е  научно- 
технической пропаганды от
крылся кабинет индивидуаль
ного строителя. Здесь можно 
с-знакомиться с проектами ж и 
лых домов, получить консуль
тацию. Там ж е открыта вы
ставка, которая знакомит з а 

стройщиков с планами, см ета 
ми и рабочими чертежами до
мов, рациональными методами 
возведения кирпичных, ш лако
бетонных, деревокаркасных 
зданий. Привлекаю т внимание 
экономичные проекты жилых 
домов из газобетонных блоков, 
разработанные рижскими ар 
хитекторами тт. Барканом  и 
Шустом. Они предусматривают 
применение деталей только че
тырех типоразмеров.

БЕСЦЕМЕНТНЫЕ РАСТВОРЫ
Строители Свердловской области широко применяю) бесцемепт- 

ные строительные растворы. В обычной растворомеш алке смеш ива
ют шлаковый порошок, известковое тесто, песок и воду. При переме
шивании происходит активизация ш лакового порошка известью.

Д л я  получения бесцементных растворов повышенной прочности— 
марки «50» применяется дополнительный активизатор — хлористый 
кальций (1 проц. от веса вяж ущ его) .  Сырьем для получения ш ла
кового порошка служ ат  доменные шлаки, которые после грануляции 
и сушки подвергаются помолу.

Фестиваль идет по городу

П Е Р В Ы Й  С П Е К ТА К Л Ь
В нашей стране уделяется ог

ромное внимание развитию худо
жественной самодеятельности. И с
кусство прочно входит в повсед
невную ж изнь  советского челове
ка, помогает его идейному и эсте
тическому воспитанию, а круж ки  
художественной самодеятельно
сти — наиболее активные и дейст
венные средства популяризации и 
развития самых разнообразных 
ж анров  искусства. Поэтому рож 
дение каж дого  нового коллекти

в а  — радостное событие.

Вот и сейчас, на нынешнем ан
гарском фестивале, выступил д р а 
матический коллектив клуба 5-го 
стройрайона и показал  комедию 
Ц езар я  С олодаря  «Любовь, дирек
тор и квартира». Это первые, во- 
многом неуверенные шаги молодо
го коллектива, организованного 
лишь месяца два  тому назад. Но 
уж е  сейчас чувствуется серьезное 
отношение к работе над  пьесой, 
написанной в очень сложном для 
неопытного коллектива ж ан ре  во
девиля.

Руководитель круж ка  Б. Л .  Ч у
реков стремился, очевидно, соз

дать  спектакль, где чисто внешние 
комедийные моменты, трюки не 
мешали бы восприятию основной 
идеи спектакля, не делали бы из 
действующих лиц неправдоподоб
ные маски. Н адо  сказать,  что в ос
новном это удалось, в чем и со
стоит главное достоинство спек
такля. По сцене ходят ж ивые лю
ди, характеры их правдивы, весь
ма благополучно обстоит и с 
речью — разговариваю т грамотно, 
очень мало текста пропадает из- 
за небрежной дикции.

Это все хорошо, но, естественно, 
что в спектакле еще много недо
статков, т. к. у исполнителей мало 
опыта, не всегда и т. Чураков по
могает им как режиссер.

Основной недостаток спектак
ля — очень плохое общение дейст
вующих лиц. Участники спектакля 
забываю т о важнейш ем законе 
сцены: внимательно слуш ать парт
нера, отвечать -мыслью на мысль, 
а иначе текст становится скучным, 
превращается в прения,а не в дей
ствие, и ритм, особенно важный 
в комедии, замедляется ,  действие 
тянется, м еж ду  ф разами появля-

Говори застройщики
Сейчас строительство инди

видуальных домов близится к 
концу, но нужно многое еще до
делать. Так, например, терри
тория, прилегающая к домам 
275 квартала, представляет со
бой сплошные кочки, тут в бес
порядке валяются выкорчеван
ные пни и т. д. Н ужно на этот 
участок срочно прислать буль
дозер.

А . Куроптев, 
приборист Цеха К И П .

Новоселы находятся в за 
труднительном положении.
На площадке индивидуального 
строительства нет воды, элек
трического освещения. Эти на
сущные для нас вопросы ре
шаются медленно, и те, кто уже 
вселился в новые дома, пользу
ются керосиновой лампой, а во
ду привозят из города в бидо
нах.

Г. Смотров, слесарь

Отсутствие водопровода и 
на нашем 286 квартале являет
ся большим неудобством. Как 
обойтись без воды на стройке? 
Вот и приходится выкручивать
ся, втридорога платить за до
ставку воды. Т ов. Дошлой 
из управления строительства 
заверял .нас, что в начале мая 
будет подведен временный во
допровод, но обещание это так 
и осталось невыполненным.

Д о  сих пор здесь не произве
дена планировка междуквар- 
тальных улиц, автомашины 
ездят прямо по участкам, это 
вызывает большие нарекания 

|| со стороны застройщиков.
В. Попов, бухгалтер,

При выделении участков для 
индивидуальной застройки, по 
моему мнению, следовало бы 
оставлять хотя бы небольшие 
межквартальные. рощи, а то 
всю зелень, весь лес вырубают 
подряд.

В магазине строительных ма
териалов у нас в Ангарске мож
но купить цемент, известь, але
бастр, печные приборы, но не 
шифер и пиломатериалы.

На мой взгляд при выделе
нии ссуды застройщикам нуж
но не дожидаться, пока дом бу
дет готов наполовину (как это 
делается сейчас), а выдавать 
ссуду и в начале строительства.

С. Пученкин, 
десятник.

ются катастрофические паузы, и 
зритель начинает тосковать. Имен
но на это следует обратить сейчас 
внимание — общение, словесное 
действие, а отсюда и появится 
ритм и исчезнет недопустимая за- 
тянхтость в спектакле. Кроме то
го, постановщику следует поду
мать о том, чтобы построить ми
зансцены более динамично, помочь 
неопытным исполнителям. В кол
лективе есть способные кр у ж ко в
цы. Н ельзя  не обратить внимание 
на исполнение роли Лучицкого 
(кружковец И. Струлецкий).  Сле
дует отметить Солнцеву (Е. К о
новалова) ,  Сумкина (Р.  З ах ар о в) ,  
Рубакина  (С. Ж еребцов)  да  и 
других.

Молодой коллектив показал  
свою первую работу. Следует  д у 
мать, что в дальнейшем он пока
ж ет  еще не один спектакль, т. к. у 
исполнителей есть все возм ож но
сти работать интересно, постигать 
тайны увлекательного актерского 
мастерства.

Комсомольская организация рай
она долж на  помочь сохранить 
способный коллектив и содейство
вать его дальнейшему росту.

А. Левикова,
заведую щ ая литературной ча

стью Иркутского ТЮ За.

Н астала  пора летнего отдыха. Учащиеся старших классов 
разъехались кто в деревню, кто в туристский поход. А  учени
ки девятого класса 15 школы Т ом а  Чистякова, Р а я  Зверева, 
Галя Стрелова, Рита  Тимофеева решили поработать на благо
устройстве родного Ангарска . В седьмом строительном районе 
девушкам с удовольствием предоставили работу.

Ф о то  А. Елфимова.

К итогам месячника 
по озеленению
В беседе с нашим корреспондентом

С 15  мая по 15 ию ня в Ангар
ске проходил месячник по озел е
нению. Что сделано в теч ен и е ме
сячника? С таким вопросом наш  
корреспондент обратился к и н ж е
неру гороеомхоза В алентине Л укь
яновне Горловой. Вот что она рас
сказала:

П реж де всего надо ск азать , что 
месячник по озеленению  в ны 
неш нем году харак тер изуется  воз
росш ей активностью  (населения, 
почти половина в сех  вы полнен
ны х (работ произведена силами  
общ ественности. Если в течение  
м есяца в кварталах и на улицах  
города в ы саж ен о 1 0 6 0 0  дер ев ь 
ев, то 4 4 7 0  из них посадили са 
ми ж ильцы  у своих домов. Поя
вились новые скверики в 2 0 ,  3 5 ,  
2 6 , 3 7 ,  5 0  кварталах. В се это 
сделано рукам и жильцов.

Заггрелы цикам и и инициатора
ми озеленени я в к варталах были 
ветераны  револю ция и труда. 
Особенно активное уч асти е в бла
гоустройстве города принимаю т  
тт. Уткин, П олтавченко, Ермола
ев. У чащ иеся строительной школы  
под (руководством инж ен ера по 
озеленению  т. Бельковой разбили  
сквер у  трамвайного кольца. За 
время м есячника поставлено 2 0 8  
скамеек, оборудовано 8 0  детских  
площ адок.

Серьезно отнеслись к заданиям  
по благоустройству многие мон
таж ны е и городские орган изации, 
в их числе можно назвать «М он
та ж хим з а щ иту », «С ою зтеп ло-
етрой », «С ою зтеплоизоляцию », 
Ж КУ, ДОСААФ. Работники- «Сиб- 
теплоизоляции»!во внеурочное вре
мя озеленили территорию  детса
да. То ж е сам ое сделано и сила
ми теплостроевцев. Коммунальни
ки строительства вместе с авто
мобилистами главной конторы  
разбили сквер в  М айске. однако  
работа эта не доведена ди конца: 
не сделано ограж дение, не п ри ве
дены  в порядок дорожки.

Отрадно, что озелен ени е прои з
водилось не только в самом горо
де, н о  и в рабочих п осел к ах ~  
Ш еститы сячнике, М айске, п осел 
ке Куйбы ш ева и  других.

Больш ие надеж ды  возлагались  
на 5 -й  строительны й район, яо  
отделочники этих надеж д не оп
равдали. Если в н ачале месячника 
благоустроители района хоть м ед
ленно, но вели работы в сквере и

ж илы х кварталах, го к к он ц у  их  
почти не было ш д н о . Сквер у  
Дворца культуры  вновь я е  сдан в 
эксплуатацию . Не при ступ али  от
делочники и к работам по благо
устройству ib 5 1 ,  1 , 3 8 ,  3 3  и 
других стары х кварталах. Специ
ализированны й участок по бл аго
устр ойству посадил лишь 5 4 6  
деревьев и 2 4 0 0  штук к устарни
ка, что составляет лишь 1 0  про
ц е н т ®  к их плану.

Н екомплексно ведет работы 7-й  
строительны й участок, в р езул ь
т ате в денеж ном  (выражении план  
по благоустрой ству здесь вы пол
нен, но ни одна и з  улиц я е  п р ед ъ 
явлена к сдаче в эксплуатацию , 
а это значит, что за молодыми са 
ж енцам и н е  будет надлеж ащ его  
ухода . Строители, сделав посадки, 
считаю т свою м иссию  оконченн ой, 
а ЖКУ не яриняло улицу в эк 
сплуатацию  и п оэтом у тож е не 
считает своей (обязанностью у х а - . 
ж ивать за зелены м и н асаж ден и я 
ми, вот и появляю тся ничейны е, 
или бесхозны е улицы . Такими  
улицам и на сегодняш ний день яв
ляю тся И ркутская, А лександра  
М атросова, проспект Олега К ош е
вого, березовая аллея на п роспек
те Ленина.

В есной  (весь город облетела  
весть, что ком сомольцы  А нгарска  
в этом году посадят 1 0  ты сяч д е 
ревьев и миллион цветов, озел е
нят улицу Глинки. Увы, обещ а
ния комсомольцев остались на бу
маге. В один из воскресников ком 
сомольцы посадили кустарник на  
ул и ц е Глинки и подготовили под 
посев трав часть газон ов, более 
ш ирокого разм аха комсомольская  
инициатива не получила. Из обе
щ анного миллиона цветов н асе
л ение Ангарска не получило от 
комсомольцев -ни одного корня  
цветочной рассады . Р еш ение, при
нятое комсомольцами, * осталось  
на бум аге. Бездействовала в п е
риод месячника и депутатская ко
миссия по благоустрой ству, воз
главляемая т. Зориным.

В течение месячника в городе 
появилось 5 2 0 0  кв. метров клумб, 
4 2 5 0 0  кв. метров новы х газонов. 
О стается пож елать, чтобы де|ревья 
и кустарники , вы саж ен н ы е на  
ул и ц ах и  в кварталах, хорош о  
приж ились, чтобы травы  буйно  
росли, пыш но расцветали цветы .



Orp. i. З Н А М Я  Ш М М У А И З М А Ml 7 2  (9 7 6 ) '

Отчетный концерт детской музыкальной школы
(Окончание. Начало на 2 сгр.).

Э то привело и к тому, что некото
рые выучили данное  произведе
ние как  бы механически (правда, 
со  всеми изгибами, нюансами).  
М о ж е т  быть, на первых порах это 
так  называемое натаскивание не
обходимо, но и в этом случае 
нужно дать  ребенку самому по
размыслить, поискать лучшие 
краски, тогда он смож ет  про
явить некоторые черты собствен
ной индивидуальности и лучше 
разучит и поймет произведение.

Восторг слуш ателей вызвали 
ученики 5 класса (педагог Рагн- 
м ова) .  «Скерцино» Р а к о в а  было 
сыграно Таней Ермолаевой без
укоризненно, и в музыке чувство
в алась  настоящ ая  шутка. В ду м 
чиво, серьезно выступил Алеша 
Ермолаев, в нем чувствуются з а 
датки будущего интересного му
зыканта.

«Прелюдия» Глизра насыщена 
сложными пассажами, тем не ме
нее Таня Тренина исполнила ее 
музыкально и технически блестя
ще, что позволяет с у д ш ь  об этой 
ученице, как о весьма тал ан тл и 
вой.

Эти учащиеся сумели показать 
себя и как  чуткие ,.тонкие  акком
паниаторы. Чувствовался  настоя
щий ансамбль и сыгранность в иг
ре со скрипачами и в исполнении 
произведений в четыре руки.

Больш их сдвигов о ж и дал  я от 
ученицы 6-го класса Виолетты 
Сольской (педагог Рагим ова) .  
Она играла  «Подснежник» Ч а й 
ковского немного вяло, во второй 
части неряшливо были исполнены 
пассажи и съедались концы. Д е 
вочка талантли вая ,  но, видимо, 
еще не прочувствовала эту вещь. 
В ажно,  чтобы педагог, дав ая  
произведение, не только видел, 
что ребенок преодолевает техни
ческие трудности, нужно, чтобы 
ученик осмыслил, понял исполняе
мую вещь, а не копировал 
исполнение этой вещи педагогом. 
Всегда необходим приоритет мыс
ли над техникой, а пока было з а 
метно стремление педагога Рз -

гимовой подобрать эффектную 
вещь и блеснуть перед публикой 
техникой своего ученика.

Очень порадовали выпускницы 
педагога Рагимовой, П равда ,  по 
одной вещи трудно да  и р ан о в а 
то судить о какой-то исполни
тельской манере, но можно з а м е 
тить, что у Л ю ды  Карпель по_- 
явился свой почерк,какая-то внут
ренняя сдержанность,поэтичность. 
Игра  Аллы Л узяниной подкупала 
филигранной отделкой, четкой и 
ясной фразой. М ож ет  быть, пока 
в ее игре не хватает  широты и с а 
мой музыкальности, но это со 
временем придет.

Исполнением «Фантастической 
сказки» Пахульского Л ю да  А лек
сандрова  меня заворожила.  Хо
роший удар, мощь и широ
та! Превосходно! М ож но лишь 
заметить, что иные места были 
сыграны нечисто.

Бросилось в глаза  то, что только 
у  педагога Рагимовой учатся
5-6-7 классы.

П орадовали  своими творчески
ми успехами ученики класса б а я 
на. Чисто и ровно играли учени
ки педагога К.тнмнна. Не всегда, 
правда, ровно, но с большой м у 
зыкальностью исполнили свои ве 
щи ученики класса педагога Труб
никова. Хотелось бы, чтобы В а 
лерий Сизиков в «Колыбельной» 
Моцарта  чуть убыстрил темп, а 
С аш а  Кузьмин играл бы первую 
часть «Сонатины» Штейбельта бо
лее легко, грациозно. Очень музы 
кально исполнил «Владимирские 
напевы» Шелухин Валерий.

Хорошо, с большим м узы каль
ным вкусом и разнообразной про
граммой показал свой класс пе 
дагог Анциферов. Зам етно  музы
кально выросли Савин Боря, Бен- 
дич Саша и Беляев  Боря, кото
рый очень хорошо сыграл «Экос- 
сез» Бетховена.

П орадовало  и выступление ан
сам бля  баянистов под управлени
ем Климина, В пьесе «Пер-Гюнт» 
Грига чувствовалась органность 
исполнения. Менее удачно был 
сыгран «Старинный русский

Х о р о ш о S
Н акан уне  выходного дня со

трудники конторы энергоснаб
жения при встречах осведомля
лись друг у друга:

— Ну, как  вы думаете  насчет 
завтраш него  дня?

— Ж д ем  солнца.
...И солнце и легкий ветерок, 

едва  покачивающий молодые 
листья, обещали в этот день 
много хорошего.

Наполненные людьми грузо
вики один за другим скрываю т
ся за поворотом.Один...два...че
тыре... шесть. Н а  шести грузо
вых автомобилях ехали отды
хающие в направлении пионер
ского лагеря  ж елезнодорож ни
ков, туда,  где чистый, свежий, 
напоенный ароматом воздух. 
Последним вы ехал  из го
рода грузовик с буфетом. Ав
томобили мчались по дорогам, 
а организаторы массовки были 
у ж е  на месте. Здесь  были пред
седатель  месткома М и хаил  В а 
лентинович Кусюмов, комсорг 
Степан Новож илов,  комсомол
ки Нина  Гаренских. С аш а  Му- 
хамедчина, Виктор Станкеви- 
чус и другие. С удовольствием 
помогает им в организации все
возм ож ны х мероприятий кан 
д и д ат  в члены К П С С , инженер 
П ТО Ридер Федорович К а л а ш 
ников.

Степан Н овож илов  и Васи
лий ГаЛецкий занялись устрой
ством волейбольной площадки. 
Через некоторое время мяч 
у ж е  прыгал новую, туго
натянутую  сетку.

Ридер Федорович с товари
щ ами со о р у ж ал  длинный стол, 
для  этой цели хватило двух 
хороших досок. Д л я  чего он? 
О! Этот стол предназначен для 
ш ахматной игры. Чемпион об
ластного Совета Д С О  «Строи

тель» шахматист  Василий В а
сильевич К азак о в  проведет се
анс одновременной игры на де 
сяти досках. И вот стол готов. 
Стоит он небольшим кругом. 
Ш ахм аты  расставлены. Ж е л а ю 
щих помериться силам и-с  чем
пионом вызвалось много.

Пока  играют в шахматы, мы 
ненадолго отвлечемся к д р у 
гому. Готовится розыгрыш ме
стной лотереи. Н а  комитете 
комсомольцы решили организо
вать свою лотерею, сделали би
леты, распространили их, а на 
вырученные деньги купили ве
щи для лотереи. В лотерейную 
комиссию избрали С ашу Муха- 
медчину, Т ам ару  Сторожко, 
Нину Гаренских.

Разы грываем ы е вещи акку
ратно разложены на автом аш и
не. Чего только здесь нет: си 
гаретницы серебряные, дорогие 
духи, и... больше всего, п о ж а 
луй, соблазняет  обернутая в 
серебристую бумагу  бутылка 
«Шампанского».

— Эх! Бы л бы мой счастли
вый!

— Выиграл бы я!
Из вертящегося барабан а  

один за другим вынимаются 
талончики, свернутые в трубоч
ку. Вручаются выигрыши— 
шарфики, броши, духи. Неве
лики выигрыши, но сколько 
здесь веселья, здорового юмо
ра.

После лотереи узнаем . ре
зультат  игры в шахматы. Се
анс закончился со  счетом 9:1. 
Выиграть у чемпиона сумел 
только один Владимир Дол-  
женко.

Воввращ ались домой с пес
нями, довольные отдыхом.

— Хорошо!
Г. Казыкин.

марш». Игра  в ансамбле 
— хорош ее дело, которое 
нужно всемерно поощрять, 
так  как  ансам блевая  игра 
развивает очень много хороших 
качеств у учащихся. Ж елательно ,  
чтобы ш кола приобрела специаль
ные ансамблевые баяны.

Нельзя  не порадоваться  успе
хам класса  скрипки педагога 
Кузьмина, хотя у некоторых в ы 
ступающих чувствуются первые 
робкие шаги. Например, очень м у 
зыкальная девочка Рябкина  Бела  
чувствовала, что играет неверно, 
а руку сдвинуть не могла. Очень 
хорошо прозвучала  народная  пес
ня в исполнении Тарасовой Вали: 
приятный тембр скрипки, чистота 
строя. Б урю  восторга вы звала  иг
ра Аркадия Суздальницкого—слу 
шатели не хотели отпускать этого 
мальчика со сцены. «Концерт» 
Ридинга, который он исполнял, 
прозвучал чисто', стройно, с на 
стоящей экспрессией. Хотелось, 
чтобы он исполнил его весь, что
бы не разруш ать  форму произве
дения. И хотелось бы, чтобы 
опытный аккомпаниатор Карлик- 
Л евензон не сдерж ивала  его, а 
шла бы за ним.

Очень слабо  показал  себя класс 
виолончели (педагог К аплан ).  
«Лебедь» Сен-Санса Р язан ову  
Мише не по силам. Трудно судить 
по одному выступающему о к л ас 
се— где еще трое, которые д о л ж 
ны были выступать?

Вокальный ансамбль (педагог 
Каплан)  показал  себя хорошо 
только в «Горных вершинах» Р у 
бинштейна, а в песне Л октева  
«Ты лети, ветерок» вокалисты не 
успевали произносить слова в 
предложенном темпе, хотя темп и 
не был очень быстрым.

Е щ е раз хочется повторить, что 
школа заметно растет. С какой 
завистью покидали зал  родители, 
дети которых не могут учиться в 
этой школе (большой конкурс 
из-за малого помещения и недо
статка  педагогов).  Хотелось, что
бы чаще школа д а в а л а  открытые 
концерты, чтобы дети привыкали к 
сцене, меньше волновались.

А педагогам да и родителям, 
чьи дети учатся в музыкальной 
школе, такое пожелание: всегда
помните, что дар  без огромного 
трудолюбия и большой любви к 
искусству мож ет  исчезнуть бес
следно. Больш е старания в воспи
тании любви к музыке, чтобы д е 
ти занимались не потому, что это- 
f o  хотят папа и мама. Воспиты
вайте в них эту потребность — в 
этом залог  успеха.

Г. Гринберг,
композитор.

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Е  З А М Е Т К И

„ А Т Л А Н Т И Ч Е С К И Й  Т У П И К "
Н а  днях закончились перегово

ры премьер-министра Англии М а 
кмиллана с президентом СШ А Э й
зенхауэром и государственным се
кретарем Даллесом. К ак  отмечала 
английская газета«Манчестер гар- 
диан», поездка М акмиллана  в В а
шингтон носила «характер срочно
сти». «С рочность— вот новый эле 
мент в ситуации»,— подчеркивала 
газета. Корреспондент американ
ской газеты «Нью-Йорк тайме» 
Миддлтон так ж е  писал о «быст
ром темпе меж дун ародны х  собы
тий». Причина срочности и в аж н о 
сти встречи глав  правительств 
СШ А и Англии, по мнению «Нью- 
Йорк тайме», заклю чается  в «из
менении м еж дународной обстанов
ки», в результате  чего «трудности 
западного союза умножаются».

Подводя итоги проведения «ат
лантического» курса, английский 
ж урн ал  «Тайм энд тайд» писал 
«...Вряд ли мож но оспаривать,  что 
сейчас, когда Л и ван  почти охва 
чен пламенем, когда  Аден почти 
вышел из-под контроля, когда С е
верная Африка находится в состо
янии острых волнений... и когда 
весь Атлантический союз пере
ж ивает  опасный упадок, нет ни 
общей англо-американской внеш
ней политики, ни двух обособлен
ных политик, которые М акмиллан 
и Эйзенхауэр могли бы попытать
ся согласовать». Политика з а п а д 
ных д ер ж ав  заш ла  в тупик, и это 
вполне закономерно, так  как  она 
находится в непримиримом проти
воречии с жизненными интереса
ми миллионов людей всех стран, 
в том числе США и Англии.

В этих условиях М акмиллан по
спешил в Вашингтон. Переговоры 
продолж ались  три дн я—с 9 по 11 
июня. По мнению политических 
обозревателей, одним из важ н ей
ших вопросов, обсуж давш ихся в 
ходе перегово_ров, был вопрос о 
совещании в верхах. Печать наме
кала.  что при обсуждении этого 
вопроса будет предпринята попыт
ка разработать  общую англо-аме
риканскую линию. К акую  линию? 
Н а  оттяж ку  переговоров?По край
ней мере, довольно осведомленный 
ж урн ал  «Бизнес уик» писал, что

пока «нет смысла спешить с сове
щанием на высшем уровне». В пе
чати вновь поднимается вопрос о 
различных «условиях»:, которые 
помогли бы не созы ву  совещания, 
а лишь дальнейшим проволочкам. 
Но так ая  тактика на деле означа
ет продолжение прежней политики 
«холодной войны». Это не выход 
из тупика.

Н а совещании большое внима
ние было уделено т а к ж е  экономи
ческим проблемам З а п а д а .  Печать 
не скрывала ,  что М акмиллан «оза
бочен» тем, как  бы спад в амери
канской экономике не распростра
нился на экономику Англии. В чем 
ж е  искали выход? Иностранные 
комментаторы сходятся на мысли, 
что США п Англия хотели бы сей
час «разрешить» существующие 
экономические трудности путем 
«совместного» проникновения ан- 
гло - американского капитала  в 
экономически слаборазвитые стр а 
ны, путем проведения такой поли
тики, как  совместная интервенция 
в Л иване. Н е  трудно видеть, что 
это на деле означает угрозу ново
го наступления империалистиче
ских д ер ж ав  на страны Азии и 
Африки, вступившие на путь неза
висимого развития. Т акая  полити
ка, разумеется, не мож ет  не вести 
к обострению и противоречий м еж 
ду колонизаторами. Это так ж е  пе 
означает выхода из тупика.

«Атлантическая» политика на
ходится в тупике. Таков и ю г  про
ведения даллесовской политики «с 
позиции силы» и балансирования 
«на грани войны». И если полити
ка США и Англии по-прежнему 
будет игнорировать интересы ми
ра и безопасности • народов, если 
она будет базироваться  на гнилом 
фундаменте колониализма, ее ж дет  
неминуемый крах,и никакие встре
чи руководителей Атлантическо
го блока тут не помогут. Если ж е 
действительно искать выход из 
«атлантического тупика», то его 
следует искать на пути осущест
вления принципов м и р н о р  сосу
ществования, на пути смягчения 
меж дународной напряженности.

В. Григорович.

Положение  в Ливане
БЕ Й Р У Т . К а к  передало бейрут

ское радио, во многих районах 
столицы Л иван а  повстанцы воз
вели баррикады, подняв над ни
ми ливанские национальные ф л а 
ги. Войска обстреливают повстан
цев из танков и бронеавтомоби
лей. Реактивные самолеты проле
тают на бреющем полете над д о 

мами.  _

Упорные бои происходят в го
родах  Триполи и Сайда, а такж е  
в горном районе Шуф._

П А Р И Ж . К ак  сообщил коррес
пондент агентства Франс Пресс из 
Бейрута,  15 июня вечером пов
станцы  заняли центральную тюрь
м у  в Бейруте.

И. о. редактора В. П. КУЗЬ М И Н.

Ангарский строительный т ехнинум
объявляет  в 1958 году набор  на отделения: 

Д Н Е В Н О Е  ПО  С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т Я М :
1. «Промышленное и граж данское  строительство» — техник- 

строитель
(на  базе 7 классов, срок обучения 4 года,
на  базе  10 классов, срок обучения 2 года  6 месяцев).
2. «Строительные, дорож ны е машины и оборудование» — 

техник - механик
(н а  базе  7 классов, срок обучения 4 года) .
3. «Электростанции, сети и системы» — техник-электрик
(н а  базе  10 классов, срок обучения 2 года  6 месяцев).

В Е Ч Е Р Н Е Е  ПО С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т Я М .
1. «Электрооборудование промышленных предприятий и ус 

тановок» — техник - электрик
(на  базе  7 классов, срок обучения 5 лет).
2. «Оборудование нефтегазоперерабатываю щ их заводов»  — 

техник-механик
(н а  базе  7 классов, срок обучения 5 лет).
П равила  приема общие д л я  всех средних специальных учеб

ных заведений.
Техникум имеет столовую, спортивный и актовый залы, 

мастерские и оснащенные лаборатории. Прием заявлений с 1-го 
июня до  31-г о июля. Приемные экзамены с 1-го по 20-е авгус
та.

З аявлени я  направлять  по адресу: И ркутская  область, гор. 
Ангарск, проспект Сталина, №  2, Ангарский строительный

Ангарское отделение «Кино- 
проката» выпускает на экраны го
рода  новый художественный 
фильм

техникум.

2 0  ш н я  1 9 5 8  года, в пом ещ ении  
строительного техн икум а в 19 ча- 
оо® состоится конф еренция п о к у 
п ател ей  в о  торговле хлебом.

В ход свободный.

Д И Р Е К Ц И Я .

Бернякович Полина Ниловна, 
прож. в г. Ангарске, квартал  19, 
дом 5. кв. 4, возбу ж дает  дело о 
разводе  с  Бернякович Николаем 
Марковичем, праж, в г. Ангарске,

В КИНО ТЕАТРАХ ГОРОДА

« П О Б Е Д А » — Тихий Дон (третья 
серия).  Сеансы: 9-30, 1 Д-50, 14-10 
16-30, 18-45,21, 23-10, 

« П Р О Г Р Е С С » — Бравый солдат 
Швейк. Сеансы: 11, 12-50, 14-45, 
16-35, 18-30, 20-25, 22-15. С 19 ию 
ня  —  Штепсель ж ени т  Тарапунь- 
ку. Сеансы: 10, 11-45, 13-30 16-30 
18-20, 20-10, 22 часа.

пос. 3, ул. Л евитана ,  дом 2, кв, 3.

Д ел о  подлеж ит рассмотрению в 

нарсуде 2-го участка Свердловско

го района г. Иркутска.
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